

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Encuentros

Madrid 25 (3-15 t.)

Se ha recibido un telegrama oficial de la Habana dando cuenta de diversos encuentros ocurridos últimamente con los rebeldes.

Estos perdieron dos campamentos y tuvieron 14 muertos.

Nosotros tuvimos dos muertos y cinco heridos.

Senado

Madrid 25 (4-15 t.)

La sesión de esta tarde en el senado ha tenido muy poco interés.

El Sr. León y Castillo ha jurado su cargo.

El Sr. Becerra Armesso pide una relación de las personas ajenas á la armada que están condecoradas con la cruz del mérito militar.

Pide también el referido senador el expediente incoado con motivo de la subvención concedida á los astilleros de La Graña.

Se aprueban definitivamente varios dictámenes referentes á carreteras y se levanta la sesión.

Puigserver

Madrid 25 (9-15 n.)

Los amigos más íntimos del Sr. Puigserver, ministro de Hacienda afirmaban hoy que dicho señor no continuará muchos días en el ministerio de Hacienda, á consecuencia de la diferencia de criterio que existe entre él y el señor Gamazo.

Es creencia muy generalizada que en el presente consejo de ministros se planteará la crisis.

El Sr. Maura y la comisión de actas.

Madrid 25 (9-15 n.)

La comisión de actas del Congreso en su última sesión, declaró grave el acta del Sr. Sahagun.

Hoy ha vuelto á celebrar sesión y al votarse el acta de referencia ha sido declarada leve.

El Sr. Maura, que es presidente de la comisión, ha calificado de informalidad este acto, presentando la dimisión del cargo de presidente.

Advertido de que aquel cargo no era renunciabile ha anunciado su propósito de no volver á reunir la comisión.

Congreso

Madrid 25 (9-10 n.)

Esta tarde ha continuado en la cámara popular la interpelación planteada por el señor Villaverde.

Se ha aprobado el presupuesto de gastos del ministerio de la guerra.

Mañana comenzará la discusión del presupuesto del ministerio de marina.

La comisión de presupuestos ha aprobado todo el articulado excepto el relativo á las exportaciones.

La «Numancia»

Madrid 25 (10 n.)

Telegrafían de Barcelona que en breve se colocarán las cañones á bordo de la fragata *Numancia*.

Cuando haya terminado la transformación del referido buque será llevado de remolque al dique de Cartagena.

Se activan mucho los trabajos.

Temores

Madrid 25 (10-50 n.)

Los diputados á cortes por Cartagena han hecho presente al ministro de la gobernación Sr. Capdepón el peligro que existe de que se reproduzcan en La unión los motines originados por la falta de subsistencias.

El ministro ha prometido poner remedio á este mal.

Máximo Gómez

Madrid 25 (10-50 n.)

Nueva-York. — Telegrafían de Washington que un emisario de Máximo Gómez ha llegado á aquella capital procedente de la Habana.

Dice este sujeto que la Ha-

bana está fortificada por mar y por tierra y que si se le quisiera atacar sería necesario un gran tren de batir tropas que tendrían que ser muy numerosas.

El espíritu, entre los españoles esta animadísimo, negando el emisario que falten víveres.

Estas noticias han causado en Washington mucha sensación por proceder de los insurrectos.

No es tan fácil

Madrid 25 (11-15 n.)

Washington. — A pesar de la carencia absoluta de noticias oficiales, Mackinley y el ministro de marina creen que la flota española que manda el almirante Cervera será bloqueada en Santiago de Cuba por la división que manda Scheley.

No saben lo que se hacen

Madrid 26 (11-15 n.)

Washington. — La prensa yankee y los concurrentes á los círculos navales ridiculizan atrozmente al consejo de estrategia naval por los desaciertos que comete al dirigir los movimientos de la escuadra yankee.

Se dice que el almirante Dewey ha cortado el cable que unía á Hong-Kong con Manila con el objeto de evitar que le de órdenes el citada consejo.

Mackinley ha conferenciado con el almirante Walker, acordando dejar á Sampson en libertad de acción para atacar á la escuadra española.

Mackinley se propone restringir las facultades del consejo estratégico antes citado.

De la guerra

Madrid 25 (11-15 n.)

Telegrafían de Washington que



D. PEDRO JUAN BARCELÓ MUNTANER

Falleció en Campos el día 22 de los corrientes

— E. P. D. —

Su afligida esposa, hijo, hija política, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy 26 del actual, á las 11, en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

No se invita particularmente.

los barcos de guerra [norteamericanos han cortado el cable telegráfico inglés que une a la isla de Jamaica con Puerto Rico.

Las malas noticias que el comodoro Dewey trasmite a su gobierno apresurarán el envío de tropas yankees a Manila.

El acorazado *Oregon*, cuyo paradero se ignoraba, ha llegado sin novedad a la Florida.

Un telegrama de Hong Kong, que ha recibido esta agencia, dice que en Manila reina completa tranquilidad.

Los comandantes de los barcos extranjeros fondeadas en aquellas aguas han acordado proteger a los súbditos extranjeros residentes en Filipinas, si las contingencias de la guerra lo hacen necesario.

El cabecilla Aguinaldo ha desembarcado en Cavite el 19 del actual. Los rebeldes carecen de fusiles.

El «Oregon».—Voluntarios

Madrid 26 (1-15 m.)

Washington.—Se ha confirmado la noticia de la llegada a la Florida del acorazado *Oregon*, al cual acompañan los cruceros *Marietta* y *Nichteroy*.

El *Oregon* zarpa después con rumbo desconocido.

Han sido llamados a las armas setenta y cinco mil voluntarios.

Con esto el ejército activo de los Estados Unidos se compondrá de 280.000 hombres.

Un español detenido

Madrid 26 (4-30 m.)

Cayo-Hueso.—Afírmase que el español detenido como espía, bajo el nombre de Jimener, es el ex-agregado naval de la Embajada española en Washington, Sr. Sobral.

Añádese será fusilado en breve.

Confírmase que la escuadra que manda Sampson se ha dirigido a Santiago de Cuba.

Rumores.—Desmentido

Madrid 26 (4-30 m.)

New York.—Circula el rumor de que la escuadra española se halla en Cienfuegos.

Un despacho de Kingston (Jamaica) desmiente haya sido cortado el cable que une dicha población con Puerto-Rico.

Carbón para la escuadra

Madrid 26 (4-30 m.)

New-York.—Uno de estos últimos días se embarcaron en este puerto cincuenta mil toneladas de carbón, despachadas para las Indias occidentales.

Dícese que en alta mar se trasladaron 15.000 toneladas con destino a la escuadra española.

Acorazado inútil

Madrid 25 (4-50 m.)

Por noticias de Manila recibidas en New York se sabe que el crucero *Baltimore*, el segundo en tonelaje de la escuadra Dewey, se halla completamente inutilizado a consecuencia de las averías que le causaron los barcos españoles.

Yankées escarmentados

Madrid 26 (4-30 m.)

Manila.—Un telegrama recibido de esta capital, da cuenta de un duro escarmiento de que han sido objeto los yankees por parte de las tropas españolas.

Dice el citado despacho, que las tropas leales notaron desde los fuertes, que varias lanchas de los buques yankees se destacaron de estos, conduciendo gran cantidad de hombres é impedimenta que no pudieron apreciar de que se componía.

El jefe de la fuerza de Bayanayan que era el punto donde se pretendía, según pudo verse, el hacer un desembarco ordenó que no se molestara a aquellas en lo más mínimo hasta llegar a tierra.

Así se hizo, y una vez desembarcadas las fuerzas yankees, armamentos y municiones que traían, las fuerzas españolas que estaban apostadas se arrojaron sobre ellos, apoderándose de todo cuanto habían desembarcado y obligándoles a reembarcarse, no sin que antes dejaran sobre el campo muchos muertos y heridos.

El jefe de la columna española ha sido muy felicitado por esta hábil acción.

FABRA

Incendio en la Soledad

A cosa de las tres y cuarto de la madrugada, la campana del Consistorio ha dado la voz de alarma, circulando poco tiempo después por la ciudad la noticia de que se trataba de un violento incendio desarrollado en una fábrica de tejido de la Soledad.

Inmediatamente hemos salido para el lugar indicado donde sobre el terreno hemos podido recoger los siguientes datos:

Versión de los vecinos

Al llegar al indicado caserío algunos vecinos del mismo nos han relatado el hecho del siguiente modo:

Dice que a la una y media de la madrugada un sujeto llamado José Mezquida Bisquerria, que se dirigía en busca de caracoles ha notado que por una de las ventanas de la fábrica de tejidos que poseen en el expresado caserío los herederos de Vicente Juan, salía gran cantidad de humo, lo que inmediatamente a puesto en conocimiento del sereno de aquel lugar y a su vez al Conserje de la fábrica, quien todavía no se había dado cuenta de lo que ocurría.

Al penetrar en la fábrica han podido notar que el fuego se había iniciado en el departamento de máquinas de cardar y eran tales las proporciones que había adquirido

en menos de cinco minutos que por sí solo era imposible el poder sofocar el elemento.

El activo sereno por una parte y el conserje por otra, se han apresurado a comunicar por todo el caserío lo que ocurría, viéndose al cabo de poco tiempo aquellos auxiliados por la mayor parte de trabajadores de la expresada fábrica, quienes con agua y otros efectos han empezado activos trabajos para extinguir ó localizar el fuego.

La noticia en Palma

A las dos y media de la madrugada se ha comunicado la noticia a las autoridades, saliendo al poco tiempo para la Soledad los Comandantes de la Guardia municipal señores Fiol y Moyá, quienes al llegar a aquel caserío y en vista de las grandes proporciones que había tomado el voraz elemento, pues ardía totalmente un departamento de maquinaria, donde existen grandes montones de materiales inflamables han reclamado de la capital prontos y eficaces auxilios.

Mientras tanto se daban estas órdenes, algunos vecinos del indicado caserío han empezado los trabajos de extinción, ayudados por gente de la ciudad y una sección de bomberos que había llegado con todo el material de incendios.

Poco tiempo después llegaba también un grueso pelotón de soldados, el Alcalde Sr. Losada, el señor Gobernador, el Gobernador militar, el Arquitecto municipal los concejales señores Serra, Piña y algunas otras personas, de las cuales no recordamos el nombre en este momento, como también muchos jefes de todos los cuerpos de esta guarnición.

El lugar del incendio

El lugar donde se ha iniciado el fuego es una sala que mide próximamente unos veinte metros de largo por nueve ó diez de ancho, en cuyo sitio está emplazada la maquinaria que sirve para cardar la lana, aparatos esenciales para la fabricación de mantas. En esta dependencia estaban emplazadas seis ó siete grandes máquinas de esta clase, las cuales han quedado inservibles, produciendo esto solo una pérdida de más de 20.000 pesetas.

Esta sala contenía gran cantidad de algodón, con lo que se demuestra que el fuego en poco tiempo haya tomado tan grandes proporciones.

Los esfuerzos realizados por los soldados y trabajadores de la fábrica han evitado el que el fuego pudiera comunicarse a un departamento inmediato, donde estaban emplazadas varias máquinas de cardar aunque de diferente sistema que las primeras y en cuyo sitio había también almacenadas grandes cantidades de algodón.

Del edificio se ha hundido el techo y varias paredes quedando únicamente el esqueleto completamente inservible.

A las tres y media de la madrugada y cuando ya se había conseguido aislar el fuego y disminuido, se ha dado orden a Palma para que no tocasen más la campana de en Figuera, quedando una hora más tarde el elemento completamente sofocado.

Los objetos destruidos por el fuego además de la maquinaria descritas son según se nos ha manifestado, unos treientos quintales de algodón, regular cantidad de mantas, aceite y alguna maquinaria pequeña.

El edificio no estaba asegurado calculándose las pérdidas, según gente de la casa, en unas treinta mil pesetas.

Es digna de todo elogio la actitud desplegada por la fuerza de Infantería sin el auxilio de la cual tal vez habiéramos experimentado hoy un serio siniestro.

A las cinco de la mañana hora en que nos hemos retirado del lugar de la ocurrencia quedaba el elemento dominado.